

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Miércoles 19 de Agosto de 1894.

NUM. 141.

España

Noticias de Madrid

EL CRIMEN

DE LA CALLE DE LA SOMBRERERÍA

El autor

Parece que al fin el criminal ha sido capturado y está convicto y confeso.

La detencion del criminal fué llevada á cabo por el vigilante primero D. Rafael Martinez, cuyo importante concurso, así como el del secretario Sr. Roca de Togores, en esta investigacion, son no menos dignos de alabanza.

Juan Martín Moreno, que es el autor del homicidio, fué conducido á la delegacion del Hospital en las primeras horas de la madrugada de ayer, donde pasó la noche, habiendo sido capturado poco antes en la estacion del Mediodía.

Es alto, delgado, moreno, con bigote, pero sin barba. Llevaba traje de chaqueta y sombrero negro cuando cometió el delito.

Estas circunstancias y las declaraciones y reconocimientos hechos por algunos testigos, fueron la causa de que se le confundiese con el notario de Cadalso de los Vidrios.

Interrogado acerca del traje que usó la noche del crimen, parece que sus respuestas no fueron muy satisfactorias.

Esto dió lugar á que se registrara su domicilio, encontrando allí el traje de referencia, que fué despues reconocido por el estudiante de farmacia Sr. Garcia Lopez.

Esto produjo en el detenido gran turbacion.

De aquí á la confesion del delito no habia mas que un paso, que dió fácilmente Juan Martín Moreno, poco azeado á las lides del interrogatorio.

Encontrábase Avilés durmiendo en el interior del coche cuando llegó el tren, y yo me acerqué á despertarle, á cuyo efecto le toqué con la mano en el hombro.

Levantóse de mal humor, y tuvimos algunas palabras. Por desgracia, no recogimos ningun viajero (de otro modo quizás no hubiese ocurrido nada), y nos marchamos juntos en el mismo coche.

Bajamos juntos en la Ronda, y al llegar á un puesto de agua le dije que me convidase á un refresco de cebada, á lo cual me replicó:

—Otra noche será: pero esta noche no, porque hace mucho fresco.

Seguimos andando, y poco antes de llegar á la calle de Argumosa me paró y me dijo:

—Oiga usted, señor Juan: otra vez que tenga usted que llamarme, hágalo con mejores modos.

—Yo no acostumbro á faltar á nadie —le contesté.

—Pues Vd. me ha faltado esta noche, y si otra vez volviese á faltarme del mismo modo, le juro que... (aquí una frase injuriosa).

—Yo entonces cegué y no vi... De lo que pasó aquella noche no me llegué á formar cabal idea hasta que lo vi al día siguiente antes de que le enterrasen.

—¿De modo—le preguntó el juez— que usted asistió al entierro?

—Sí, señor; al día siguiente fui dos ó tres veces á la casa del muerto, porque no sabía lo que me pasaba y creía que viéndolo lo iba á resucitar. Despues asistí al entierro, y antes de que se le enterrase le ví otras dos ó tres veces en la caja, porque no podía convencerme del mal tan grande que le habia causado.

—¿Recuerda Vd. si le detuvieron momentos despues del crimen en la calle de Argumosa?

—Sí, señor; pero yo no sé lo que dije; sólo recuerdo que el que me soltó me

aconsejó que fuese al paso para no confundir sospechas. Así lo hice, y me marché por la calle del Salitre á la de Valencia hasta la calle de San Cosme, número 18, segundo, en donde vivo. De lo ocurrido no he contado nada á nadie hasta este momento.

Pero despues ingresaba en la Cárcel Modelo, formulado juntamente con el auto de procesamiento.

Dícese que el sumario fué remitido el 14 á la Audiencia.

El juez Sr. Campo Yagüe ha procedido en este asunto con gran acierto, y debe consignarse por lo mismo que tantas pistas falsas se han seguido en un principio.

A su diligencia se debe el éxito conseguido.

Acerca del vigilante D. Rafael Martinez debemos decir que fué premiado por el Sr. Aguilera, cuando era gobernador de Madrid, con un ascenso, porque descubrió al autor de otro homicidio verificado por un vagabundo en el estercolero próximo al cuartel de los Docks, y mas tarde ha sido el encargado de descubrir el autor de la estafa de 25 000 duros del Banco de España.

Un escaló

Un sujeto que dijo llamarse Manuel Garcia y Garcia, natural de Guadalajara, se presentó el día 14 por la tarde en la casa número 4 de la calle de la Beneficencia á alquilar una cochera con el propósito, segun dijo, de establecer una industria de carruajes.

Hecho el contrato y con las llaves en su poder se encerró en la cochera, sin que desde entonces se le volviese á ver salir ni entrar.

Esto extrañó á los vecinos, que empezaron por curiosidad á ejercer el consiguiente espionaje.

Uno de ellos notó, anoche que en el interior de la escalera habia luz, y otro pudo observar, á través de una ventana muy pequeña, que en el interior se agitaban tres hombres de un lado á otro.

Alguno mas resuelto se decidió á llamar en la puerta, y entonces se apagó la luz, sin que nadie contestara.

Dióse parte al juzgado y á la delegacion, y despues de llamar repetidas veces sin obtener respuesta, el juez dispuso que un cerrajero franquease la entrada, operacion en la que se invirtió cerca de una hora.

Ep el interior no habia nadie. Los moradores de la cochera habian abierto una comunicacion con la alcantarilla, y por ella habian escapado.

Inmediatamente se dió aviso á la ronda, y esta se lanzó en su persecucion, sin que á las tres de la madrugada hubiese podido todavia verificar su captura.

La salida de la alcantarilla cerca de la estacion del Mediodía y el boquete abierto en la calle de la Beneficencia están vigilados por los agentes de seguridad.

Los expulsados

Los emigrados portugueses continúan en Hendaya, sin que hasta el presente haya tomado una resolucion el gobierno respecto de lo que se ha de hacer con ellos.

Segun han manifestado dichos emigrados, el gobierno de España les pagó, al embarcar, treinta y ocho dias de socorros y el billete del ferro-carril.

El Duque de Tetuan

Llegó el día 13 el ministro de Estado y aquellos que suponian que con su regreso iban á disiparse todas las dudas, lleváronse el tercer chasco de la temporada.

Los ministros de la Gobernacion y de la Guerra visitaron al duque de Tetuan y reunidos los tres celebraron una especie de consejo consagrado, como es lógico, á enterarse de viva voz de lo tratado y resuelto en San Sebastian y Biarritz entre el ministro de Estado y el presidente del Consejo.

Las referencias de lo ocurrido en tal reunion siguen siendo tan nebulosas como lo fueron desde el principio cuando estuvo este asunto sobre el tapete.

El señor duque trae tambien aprendida la leccion y ha vuelto á entonar la cantinela de la cuestion de los vinos, de la gestion de la prórroga del tratado francés, de los procedimientos para negociar otros tratados, y de la actitud que deberá observar España frente al movimiento de aproximacion que por linderos distintos se observa en las potencias europeas.

Cuanto á inquirir detalles de cualquiera de los asuntos tratados, es tarea vana. Los ministros no añaden una sola palabra, como no sea para asegurar que el gobierno en estos asuntos marchará de acuerdo en lo posible con el partido liberal, detalle que, dicho sea en honor á la verdad, ya sospechábamos por acá.

Un suicidio en el café Imperial

A la una de la madrugada las personas que se hallaban en el café Imperial se vieron sorprendidas por una detonacion producida en el interior del local.

Eliodoro Sanchez sargento del regimiento de infanteria de Canarias, acababa de dispararse un tiro de revolver en la cabeza.

Varias personas acudieron en su auxilio inmediatamente, y los guardias de seguridad números 139 y 216 se apresuraron á trasladarle á la Casa de Socorro del distrito del Centro.

Momentos antes de poner en práctica su resolucio habia estado escribiendo varias cartas que guardó en los bolsillos.

Reconocido en la Casa de Socorro, se le encontró una herida en el parietal derecho con fractura de éste, la cual por su posicion oblicua y por los resultados del sondaje, hace suponer que la bala se encuentra detenida entre la membrana que recubre el cerebro y la cavidad ósea en que éste se halla contenido.

La extraccion del proyectil es, por lo tanto imposible y esto hace muy desahogada la situacion del enfermo á causa de la meningitis que debe sobrevenir inevitablemente.

A costa de grandes esfuerzos y de numerosas preguntas hecha por el delegado Sr. Machero, el teniente de infanteria que desde el sitio de la ocurrencia acompañó al herido á la Casa de Socorro, se pudo averiguar el móvil que lo indujo á atentar contra su vida.

Este, segun lo explica el suicida, se debe á un exceso de mal entendido pundonor.

Parece que hace pocos dias pidió permiso al capitán de su compañía y al coronel del regimiento para salir del cuartel, permiso que le fué concedido.

Mas como por olvido ó de propósito no dirigiera al teniente análogo peticion, ésta, á su regreso, le reprimió con energia: exasperado el subalterno y temiendo no poder contener su indignacion, tomó el partido de abandonar el cuartel de Leganés donde estaba y venirse á Madrid.

Ya aquí, comprendiendo que su situacion como desertor era bastante comprometida, antes de verse envuelto en una sumaria y de afrontar un presidio, decidió llevar á cabo lo que anoche puso en práctica.

En los bolsillos se le encontraron las cartas que habia estado escribiendo en el Imperial. En una de ellas decia que cualquier autoridad militar ó civil que encontrase su cadáver, no practicara mas diligencias, porque era él mismo el autor de su muerte.

Segun la opinion facultativa, sólo podrá vivir tres ó cuatro dias.

Noticias de Provincias

Auto de prisión de un periodista

Leemos en *La Voz Montañesa*, de Santander:

«Anoche á las once se presentó en el Casino republicano con dos guardias municipales un alguacil del juzgado de instruccion, á buscar al director de nuestro apreciable colega *El Centro Montañés*, D. José Tavares Continho, que se encontraba allí.

Poco despues llegaba otro guardia al servicio del juzgado con la misma mision.

El interés de dar con el Sr. Tavares debía de ser tan grande, que á la misma hora el secretario del juzgado de instruccion, Sr. Pelayo, se hallaba con dos guardias en el portal de la casa donde aquí se hospeda.

A pesar de eso y de haberse puesto en movimiento con el mismo fin los inspectores y agentes de orden público, toda la guardia municipal y no sabemos si también la Guardia civil de infanteria y caballeria, el Sr. Tavares no ha sido habido.

Parece que el motivo de que se buscara con tanto interés al Sr. Tavares es el haberse dictado auto de prisión contra él por consecuencia de la denuncia y secuestro del número de ayer de *El Centro Montañés*, por no sabemos qué escritos que publicaba.»

El Sr. Castelar

Ayer fué obsequiado el eminente tribuno por una comision de bilbainos que habian ido á San Sebastian con ese objeto.

Con motivo del rumor que ha corrido referente á haber evitado el Sr. Sagasta una caída de S. M. la Reina en el palacio de Miramar, atribuyese al señor Castelar la siguiente frase, segun *El Imparcial*:

Sagasta ha salvado dos veces las instituciones monárquicas: una en el Pardo la otra en San Sebastian.

El Sr. Castelar saldrá en la primera quincena del mes próximo para las potencias del Norte, visitando Alemania, Bélgica y Austria.

Alumbrado eléctrico en Cádiz

En Cádiz se sigue dando gran impulso á la fábrica de electricidad.

Ya se está montando la máquina recientemente llegada del extranjero, y se están confeccionando tambien los planos para construir en los mismos talleres un diuamo de gran potencia.

Se cree, pues para ello se hace todo lo posible, que á principios de otoño pueda iluminarse la poblacion, aunque sea por el pronto nada más que un solo circuito, que es probable sea el que comprende la plaza de San Juan de Dios, Alonso el Sabio, San Agustin y calles vecinas.

Noticias Eclesiasticas

La monja del Parral

«Un suceso lamentable y con ribetes novelescos, ha ocurrido en los primeros dias de esta semana, de la cual se han hecho infinitos comentarios.

Hace próximamente un año llegaron de Canarias dos jóvenes, que ingresaron en el convento de monjas Concepcionistas de el Parral, y hace veinte dias, una de ellas, la mas vieja, salió del convento por no haber podido profesar, pues segun se asegura, habia cedido su dote á la compañera. Se quedó á vivir en la portería, y solicitó ingresar en el convento de Cuellar, no siendo admitida. La abadesa parece que dijo que la cesion de dote significaba algo así como falta de vocacion, resintiendo el misticismo y la fé de la joven ex-novicia, que se llama Maria del Pino Hernandez, de treinta y un años de edad.

Con este motivo, pasó algunos dias de verdadera angustia, tanto que el dia que habia de profesar su compañera, fué invitada por el capellan del santuario de la Fuencisla, en donde oyó misa, confesó y comulgó, y por la tarde, al regresar á casa de la demandadera, acompañada por una sirvienta, se arro-

jó á una de las huertas del camino desde una altura de 15 metros, estando en grave estado en el hospital.

Se ha telegrafiado á su familia, y el juzgado entiende en el asunto.

La *Epoca* describe así lo ocurrido:

«En Segovia ha intentado suicidarse la novicia María del Pino, que se hallaba en el convento de Parral.

El miércoles, mientras se verificaba la ceremonia de la profesión de una paisana, amiga y compañera, se marchó á visitar á la Virgen de la Fuencisla, acompañada de la criada del capellán del santuario, y á su vuelta mandó á esta que se adelantara para ver si había mucha gente en el refresco, y aprovechó esta ocasión para arrojarle, desde el camino de la Veracruz al Parral, á una huerta inmediata, tropezando al caer, en una parra, que le evitó causarse mayores daños.

Una monja ahogada

Segun escriben de Santander, tres religiosas Trinitarias de las que hace un año ó poco más se establecieron en Villaseca, fueron á bañarse á las inmediaciones del puente de Solía y penetraron juntas y unidas de la mano en el río.

De pronto se oyeron gritos desgarradores, y cuanto algunos que se hallaban cerca pudieron acudir, lograron salvar á dos de las monjas, pero la tercera se había ahogado ya.

El estado de ánimo de las dos que pudieron hacer relación de lo ocurrido no les permitía coordinar sus ideas, aparte de que ni ellas mismas saben seguramente lo que pasó.

Revista de Mercados

Mercado de Buenos Aires

ARTICULOS ESPAÑOLES

Aceite.—No han activado en esta decena las ventas del renglón que nos ocupa, debido á la general apatía que distingue la demanda para toda clase de artículos. Sin embargo, uno que otro detalle han alcanzado algunas marcas de crédito como ser «Grana» á ps. 17'50; «Conill» á 18, y «Porcar y Tío» á 19; el todo por los 10 kilos despachados.

Aceitunas.—De la condición en barriles, clases buenas, se nota falta en plaza; por lo cual la demanda, que no es mucha, se ha dirigido á la condición en frascos de vidrio que ha alcanzado por tal motivo algunos detalles al precio de ps. 0'75 tamaño chico y 1'40 tamaño grande, por frasco despachado.

Anís en grano.—Falta en plaza este renglón del cual se notan algunos pedidos. Damos, pues, nominal y sujeto á cambios el precio de ps. 11'50 á 12 por los 10 kilos despachados.

Chocolate.—No se ha observado animación en este artículo que la estación favorece y cuyos precios quedan como sigue:

Matías López	\$ 1'80
La Gallega	» 1'70
La Española	» 1'60

el todo por libra despachada.
Conservas de pescado.—Muy escasos han sido los detalles de este renglón durante la decena, quedando las marcas mejor reputadas como «Lumbreras», «Alonso é hijos», «La Regente» y «Acedo», al límite de 0'85 á 0'90 ps., por cada tarro despachado.

Garbanzos.—Ha habido alguna venta del renglón durante la decena, colocándose algunos lotes á ps. 7 á 7'50 por los 10 kilos despachados, según clase.

Jabón de Málaga.—Los 200 cajones marca «Sandoval» llegados últimamente por «Antonio López», han sido colocados durante la decena y pasados al consumo al precio de ps. 17 por los 100 kilos despachados, quedando nuevamente sin existencia del renglón en primera mano.

Naipes.—Queda estacionaria en su venta la conocida marca «Comas», al precio de pesos 12 por gruesa despachada, colorada y blanca.

Papel de hilo para fumadores.—Ha caído por completo de interés lo hecho durante la decena, cerrando más bien como nominales los precios siguientes:

Corazón (F. M. y C.a.)	\$ nominal
Torre	» 6'50
Unión	» 6'50
Ancora	» 6'30
León	» 4'50
Duc (cortado)	» 4'20
Brol	» 3'80

el todo por resma despachada.

Pimientos de Calahorra.—Los tenedores del renglón han pretendido pero, sin mayor éxito, durante la decena el precio de ps. 0'82 por tarro despachado.

Pimentón.—Mucho ha decaído la animación de otras épocas por parte de la demanda para el renglón que nos ocupa y que se ha observado ofrecido durante la decena al precio de ps. 14'50 por los 10 kilos despachados.

Sardinas en aceite.—Los fuertes derechos y el tipo elevado del metálico obligan en cierto modo á los tenedores del renglón á mantener firme el límite de 1'40 pesos por las 4¼ despachadas, pero es seguro que mientras no sea modificado en sentido de baja podrá considerarse nominal por no querer la demanda someterse á pagarlo sino en caso de mucha necesidad, difícil de presentar, por no ser artículo de mayor consumo entre nosotros.

VINOS ESPAÑOLES

Poco ó nada se ha hecho en estos ricos productos de procedencia española, manteniéndose retiradas de la venta algunas de nuestras primeras marcas y limitándose otras á los pequeños detalles que son lo único que se consigue en la situación precaria del mercado.

Vino catalán y valenciano.—Sin arribos.

Las ventas son insignificantes, algunas buenas marcas no se ofrecen, y á pesar de lo poco provista que se encuentra la segunda mano no puede producirse demanda por faltar el estímulo de los pedidos de la campana. La antigua marca «Boule» obtiene pesos 385, «Abelló» se ha ofrecido á ps. 320 y «El Cid» pretende ps. 325, el todo por pipa despachada.

Vino priorato y de mesa.—Sin entradas.

Nada de nuevo nos proporciona esta clase, por no conocerse ventas que valgan la pena de mencionarse.

Cotizamos:
Especiales \$ 390 á 395
Buenos y superiores » 330 á 350
el todo por las 4¼ despachadas.

Vino seco.—Sin llegadas.
No ha cambiado la situación de este vino, limitándose las operaciones á pequeños detalles como para llenar necesidades del momento.

Cotizamos:
Especiales \$ 385 á 390
Buenos y superiores » 310 á 325
el todo por las 4¼ despachadas.

Vino garnacha.—Sin entradas.
No conocemos ventas de esta clase, por cuyo motivo suprimimos nuestras cotizaciones habituales.

Nuestros vinos en Alemania

Interesantisimo á los vinicultores españoles

Hace pocos dias publicamos los buenos consejos que dá á nuestros cosecheros y comerciantes el ingeniero agrónomo valenciano D. Diego Gordillo, director de la Estación Etnotécnica española en Hamburgo. Hoy vamos á reproducir otras observaciones no menos interesantes que hallamos tambien en el *Boletín* de aquella Estación.

«Para conocimiento de las personas que deseen hacer remesas de vinos á las comarcas del Rhin utilizando los servicios de vapores existentes entre los puertos de España y Rotterdam, damos hoy las siguientes noticias:

Tres clases de vinos son las que principalmente se importan en las regiones del Oeste y del Sur de Alemania:

- 1.º Los vinos tintos y blancos para el coupage.
- 2.º Los vinos tintos que puedan reemplazar los Burdeos y Borgoñas, y
- 3.º Los vinos afinados de postre y los medicinales.

Por lo que respecta á los vinos tintos para el coupage, tienen estos que tener un color muy intenso, gusto agradable y bastante fuerza y aroma. La principal calidad que se requiere es que sean vinos neutros, esto es, que no alteren, al mezclarlos con los vinos alemanes, el carácter de los mismos. El precio debe ser bastante bajo, pues para la mezcla no se emplean aquí mas que vinos inferiores del país. En cuanto á los blancos, podrán ser de bastante graduación, y todo lo mas secos posible. Los vinos blancos de Alemania son, generalmente, acidulos, y fermentan si se mezclan con vinos dulces.

Para vinos tintos de mesa conviene traer tan solo tipos afinados que se asemejen á los Burdeos y Borgoñas, y

que ganen embotellados, pues sucede á menudo que nuestros vinos se agrien en estos climas conservándolos en botellas.

Como vinos de postre, se consumen aquí ya bastante los de Málaga, Jerez y algunos de Alicante, pero aún podía aumentarse la importación dando á conocer otras muchas clases afinadas que producimos. Los precios tienen que ser módicos, pues les hace gran competencia los vinos de Grecia y Hungría, que se venden en esos mercados al detalle á un marco y á 1'30 marco la botella respectivamente.

Los gastos que origina una pipa desde España á Colonia, por ejemplo, que es el centro del comercio de vinos en la región del Rhin, son los siguientes:

Flete hasta Rotterdam, 20 marcos por pipa.

Gastos en Rotterdam: a) descarga, 0,10 marcos por 100 kilos; b) comisión, 1,50 idem, id.

Trasporte á Colonia, 0,60 id. id.

Revisión en la Aduana, 0,10 id. id.

Comisión del agente de Aduana, 1,10 marcos por pipa.

Trasporte al almacén, 1,50 id. id.

Carga y descarga, 0,06 marcos por 100 kilos.

Almacenaje, 0,06 marcos por mes.

Seguro marítimo desde España á Rotterdam: a) por vapor: 3/8. 0/0. b) por relevo: 1. 0/0.

Idem desde Rotterdam á Colonia 1. 0/00, del valor de la mercancía más 10 0/0.

Extranjero

La locura del emperador

El doctor Leuthold, que acompaña á Guillermo II en sus viajes, parece que ha declarado que son incompatibles el juramento que prestó con la responsabilidad que contrae ocultando la verdad con referencia al estado de salud del emperador, privándose de publicar boletines y con estar obligado á decir que el monarca está en posesión completa de sus facultades.

Después de esta declaración, el doctor Esmarich fué nombrado para el alto cargo facultativo que ejercia aquél.

Dicese que ambos médicos han consentido en callarse respecto á la locura del emperador, con objeto de que haya autes lugar al nombramiento de una regencia; por esta razón y con semejante objeto ha ido el príncipe Enrique de Prusia ó Inglaterra, en donde se celebrará el consejo de familia presidido por la reina Victoria, con asistencia de la emperatriz Federico y demás miembros de aquella, tomando una decisión de acuerdo con lo que aconseje el Gobierno.

Otra huelga

La huelga de los maquinistas de la factoria «Iron Works», del Támesis, afecta solamente á 400 de los 3.000 empleados en aquella, pero tal como siguen las cosas puede dar lugar en breve al paro de los trabajos.

La asociación de maquinistas ha votado una suma de 500 pesos fuertes para ayudar á los huelguistas.

Témense desórdenes, por lo que guardan los talleres algunas fuerzas del ejército.

La cuestion del centeno

Dicen de Berlin que la situación de los pobres en Alemania se va agravando, á consecuencia de haber prohibido Rusia la exportacion del centeno y sus productos. Anteayer subió el precio de aquel cereal en los mercados alemanes 10 francos por tonelada.

Se van á reunir un Consejo extraordinario de ministros para ver lo que habrá que hacer ante la situación creada por el ukase imperial, medida que no se cree dictada por la necesidad, sino como un acto de hostilidad contra Alemania.

Un atracón de sandía

Telegrafian de Bélgica al *World* de Londres, que la enfermedad de

la reina de los belgas que tanta alarma produjo recientemente, no fué ni más ni menos que una tremenda indigestion, y que en vez de ser causada como se dijo entonces por el disgusto de dicha reina, despues de hacer una visita á la emperatriz Carlota, lo fué por un atracón de sandía que por poco hace reventar á la augusta señora.

Contra la philoxera

Telegrafian de Roma que el doctor Perroncito asegura haber descubierto un medio preventivo contra la philoxera; que el distinguido sabio va á Inglaterra para desarrollar su doctrina, y dar á conocer al mundo entero su específico y que los experimentos verificados en las últimas semanas con algunos viñedos de San Remo, han dado los más sorprendentes resultados, haciendo desaparecer la enfermedad pocos dias despues de haber empezado la curacion de las viñas enfermas.

El tifus cerca de aquí

Telegrafian de Perpignan que aumenta de una manera alarmante entre los individuos que constituyen la guarnicion de aquella plaza, la epidemia de fiebres tifoideas. Asegúrase que el número de enfermos es considerable, y que hay algunos casos de muerte. Con que *ojo autoridades sanitarias.*

Sección Amena

Una horizontal, ya jamona, encuentra en San Sebastián á un amigo cincuentón á quien no habia visto desde hace muchos años.

Se acerca temerosa la mujer, y le dice:

—Dispense usted, caballero, ¿es usted Arturo?

—No, señora; pero lo he sido.

14 agosto 1891.

Un lance de honor.

Los dos adversarios se encuentran en el despacho de billetes del ferrocarril.

—Un billete de ida y vuelta para Villedas—dice uno.

—¿Tan seguro está de volver?

—Segurísimo.

—Entonces... reciba usted toda clase de satisfacciones de mi parte.

Gedeón dió ayer cinco céntimos á un pobre.

—Dios se los devolverá á usted centuplicados—dice el mendigo.

—Bueno; pero dígame usted en sus oraciones que no me corre prisa.

Sección Insular

Ecos

Deber es de todo ciudadano el acatar y cumplir las leyes; esto sentado, es indiscutible estamos todos en el caso de obedecer los preceptos que emanan de la ley municipal, que fija de modo bien claro y concreto las atribuciones de los Alcaldes, cuya autoridad tiene en muchas circunstancias mayor alcance que la de los Ayuntamientos.

Esta es la ley, cuya bondad no discutimos, al par que pasamos también por alto los principios, más ó menos autoritarios, en que se inspiró el legislador al promulgarla; nos atenemos solamente al respeto que á todos debe merecer la cantidad de lo legislado, interin no se derogue, y en tal concepto, en todas las cuestiones en que se discuta la autoridad de la Alcaldía, veremos siempre más cerca de la legalidad y del derecho á los que la defiendan, que no á los que la motejen y censuren.

Nosotros, que no creemos deban existir en el Ayuntamiento compromisos de partido, así como que el Alcalde debe serlo de la ciudad, y no de una determinada fracción política, anhelamos deponga cada cual sus exclusivismos y se olvide el pernicioso pesimismo á que conduce

siempre toda oposicion sistemática. Lejos de esto, hácese en los círculos políticos tristes augurios acerca de determinadas actitudes, que para en lo sucesivo dícese adoptarán algunos dignos miembros de nuestra Corporación municipal, sin que hasta el presente acierte la opinion pública á dar con la causa que legitime, que justifique el actual disgusto.

Porque la ley es terminante; y si bien es cierto que segun ella los Tenientes de Alcalde ejercen jurisdiccion en sus respectivos distritos, lo es tambien que la Alcaldia la tiene en toda la poblacion; de aquí que pueda reservarse para conocimiento, despecho y resolucion, todos aquellos asuntos que tenga por conveniente, sin que se lastime por ello el amor propio de los Tenientes y sin que pueda decirse que haya extralimitacion de autoridad.

Si fuera lo contrario, el cargo de Alcalde seria en la práctica verdaderamente ilusorio, porque dividida la ciudad en distritos, no podria dar un solo paso sin la autorizacion de sus compañeros, cosa que se opone al respeto que merece el cargo, que vendria á colocar al superior á merced del inferior y que rebajaria su dignidad y su prestigio.

Respecto á la intervencion que pueda tener el alcalde presidente de la corporacion, en las comisiones, nadie tampoco puede negársela; las comisiones son solo y exclusivamente consultivas, y sus informes, no pueden recibir fuerza legal, mientras no recaea acuerdo del Ayuntamiento ó los apruebe la Alcaldia.

Por eso en las versiones que hemos recogido y de que hoy nos hacemos eco, manifiestan las personas imparciales que los derechos que se abroga el Sr. Montis, y que alguien parece disputarle, son ni mas ni menos que los que le corresponden con arreglo á la ley.

Doloroso es, de todos modos, vivan en la discordia Alcalde, Tenientes y Ayuntamiento, cuando debieran componer un todo perfectamente armónico y con identidad de miras, si aspiran, como creemos, á la consecucion del alto fin para que fueron elegidos.

Desgraciadamente no es así; y al indagar la opinion pública las causas que motivan tan perjudicial estado, hemos visto no inculpa á los que en uso de perfectísimo derecho circunscriben su actitud á los prudentiales límites de la Ley, sino á los que, tal vez inconscientemente, la comentan y censuran.

Esto dice la opinion pública; estos son sus ecos.

Leemos:

El conocido aeronauta capitán Budoy que se había retirado del servicio, estableciendo una barbería en la calle de Zurbano, de Gracia, ha salido otra vez á campaña, y actualmente está navegando en su globo por Palencia, segun testualmente se ha contestado á un juzgado de esta capital, en el que se cita al mencionado capitán para prestar una declaración.

El Ayudante segundo del Cuerpo Auxiliar facultativo de Obras públicas D Honorato Laustalet, ha sido destinado á prestar sus servicios en esta provincia.

Después de levantado el apósito á la herida que recibió el banderillero Curro en la corrida de vacas del domingo, ha podido verse que la cicatrización se opera rápida y satisfactoriamente, habiendo desaparecido los temores que en un principio se abrigaron de que sobrevinieran fatales complicaciones.

Mas vale así.

A la hora de itinerario salió ayer tarde para Barcelona el vapor *Palma* al mando del capitán Sr. Alsina.

En uso de licencia salió ayer para Biarritz el Capitán General del distrito Sr. Moltó.

Al muelle acudieron á despedirle á mas de los Generales, Gefes y Oficiales de los Cuerpos é institutos de la guarnicion, numerosos amigos particulares, entre los cuales vimos, el Marqués de la Cenia, el diputado á Cortes Sr. Rovira, el Gobernador civil de la Provincia y D. Joaquín Vanrell.

A bordo del *Palma* marchó tambien para Barcelona el reputado compositor D. Juan de la Cruz, cuyo delicado estado de salud deploramos y el Teniente Auditor señor Anchoris que ha disfrutado en esta plaza de la licencia que para España le fué concedida.

A pesar de nuestras dudas se nos dice ha tomado posesion del fielato del Matadero D. Eudaldo Sastre.

El doctor Bellver, de la Habana, parece que ha descubierto un procedimiento de positivos resultados contra la fiebre amarilla.

El tratamiento es bien sencillo: consiste en desinfectar el tubo digestivo por medio de inyecciones de oxígeno; los microbios no resisten á la inyección del oxígeno puro, pero si se muestran rebeldes, succumben á una nueva inyección en el tejido celular.

Nuevas inyecciones de agua salada (suero animal esterilizado), en cantidad de dos ó tres litros, completan el tratamiento.

Generalmente se salva el enfermo; pero si aun resiste el mal, hay que sangrarlo, dando salida á la mayor cantidad de sangre posible simultáneamente á la inyección del agua salada por el brazo opuesto del que recibe la sangría. Inmediatamente se inyectan 800 ó 1.000 gramos de sangre humana ó de cabra. Para el doctor Bellver, todo se reduce á oxigenar la sangre.

Por corresponderle con arreglo á la nueva ley del cuerpo de comunicaciones se ha hecho cargo de la Administración de Correos de Barcelona nuestro particular amigo D. Federico Maspons, que durante larga fecha desempeñó el cargo de jefe de telégrafos de esta provincia.

A las cuatro de la madrugada del lunes salió de este puerto el cañonero *Alsedo* dando remolque al torpedero *Pollux* haciendo rumbo á la vecina isla de Ibiza á cuyo puerto llegó á las tres y media de la tarde, desde cuyo punto hizo rumbo á Cartagena.

Se ha dispuesto que las rebajas hechas á los Ayuntamientos por el cupo de consumos deben devolverse á los contribuyentes por los respectivos Municipios.

Dícese que el ministerio de Hacienda trata de disponer lo conveniente á fin de que los premios que se obtengan en la lotería, por importantes que sean, se satisfagan dentro de diez días siguientes al sorteo, incurriéndose en responsabilidad en caso contrario.

Ha producido alguna impresion entre los fabricantes de harina la noticia de que el gobierno ruso trataba de prohibir la exportación de trigo.

De confirmarse esta especie, es probable que se inicie un notable aumento en el precio de las harinas.

Lo sentiríamos.

Parece que el café con leche es nocivo para las mujeres.

Para ciertas constituciones endebles, para ciertos estómagos delicados, el café con leche, tomado por

la mañana como desayuno, es causa frecuente de acedias y de jaquecas y de digestión difícil. Un médico decía que reconocía en el color de una mujer si ésta tomaba café con leche.

El café tiene la propiedad de impedir la coagulación de la leche.

Mezclados, se digieren con mucha dificultad y nutren poco. Deben dejar de usarlo las personas débiles y las que padecen del estómago.

El Gobierno civil de la provincia conmina con la multa de 17 pesetas 50 céntimos á los Sres. Alcaldes de Algaida, Buñola, Manacor, Porreras, Villafranca, Alcudia, Inca, Santa Margarita, María, Sansellas, Ferrerías, San Antonio Abad, Santa Eulalia, San Juan Bautista y Formentera, si no remiten á vuelta de correo la nota de los facultativos municipales con la fecha de su nombramiento y tiempo de su contrata que se les reclamó por circulares fechadas del 25 de Junio y 7 de Julio últimos.

En los quince últimos días del próximo mes de Octubre tendrán lugar en esta Audiencia exámenes generales de aspirantes á Procuradores.

La Sociedad Banco de Préstamos y Caja de Ahorros publica un anuncio manifestando haberse extraviado el recibo talonario correspondiente al depósito voluntario de pesetas dos mil que constituyó en 16 de Abril último D. Bernardo Sanchez y Pieras, bajo el número 554, á fin de que en el caso de conservarlo alguien en su poder ó de juzgarse con derecho al mismo pueda así manifestarlo á la propia Sociedad dentro del término de quince días, en la inteligencia que de no hacerlo, quedará dicho recibo nulo y sin ningun valor ni efecto y se expedirá el correspondiente duplicado á favor del referido D. Bernardo Sanchez y Pieras.

Ayer impuso la Alcaldia 29 multas que ascendieron á la suma de 224 pesetas.

En el paraje denominado *Son Bruxa* de la villa de Petra, en la mañana del día 16 un jóven de 21 años maltratado de palabra y obra á un anciano de 66 años, en ocasion de reclamarle cierta cantidad de dinero que le adeudaba.

El anciano acreedor resultó con varias contusiones en la espalda, que le causó á golpes de piedra el mozo deudor, que capturado al día siguiente por la Guardia civil quedó á la disposicion del Sr. Juez municipal de la villa.

Se ha decretado auto de prisión contra dos vecinos de Santa Catalina por resultar cargos graves contra ellos en méritos de la sumaria que como Juez instruye el capitán de carabineros Sr. Jimenez.

Al elevarse la causa á plenario seremos más explicitos.

Según el último estado de la situacion del Banco de España este tiene en circulacion billetes por valor 736.146.100.

Como saben nuestros lectores podia tener hasta 750 millones el Banco no ha hecho uso del aumento de moneda fiduciaria que por el último contrato con el Gobierno se le concedió.

El estado á que hacemos referencia y que publicaremos semanalmente desde mañana, alcanza hasta el día 14.

A tenor de lo prevenido en las disposiciones vigentes, la matricula de este Instituto para el curso académico de 1891-92, estará abierta en la Secretaría del Estableci-

miento durante los últimos quince días del mes de Septiembre próximo desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde y desde las 4 hasta las 7 de la misma, continuando el último día hasta las 12 de la noche.

Ayer tarde, un trabajador ocupado en la carga que momentos despues debía llevarse á Barcelona el vapor *Palma*, se cayó al mar, sin otras resultas que el remojo y la poca agradable impresion que suponemos le causaria un tan inopinado baño.

Ayer mañana causó alguna alarma entre el vecindario de la calle Mayor del Arrabal de Santa Catalina un caballo desbocado, que cual una exalación cruzó veloz por la citada vía, sin que venturosamente ocasionara desgracia alguna que lamentar.

Durante el mes de Septiembre próximo y en los días y horas que se anunciarán con anticipación en el tablón de edictos del Establecimiento, se celebrarán en este Instituto los exámenes extraordinarios de prueba de curso correspondientes á todas las asignaturas de estudios generales de segunda enseñanza y á los especiales de Náutica.

Los empleados que tenían á su cuidado el defender á nuestras viñas de los ataques de la filoxera han cesado en sus funciones por hacerlas innecesarias la invasion de dicha plaga, que desgraciadamente existe en bastantes viñedos de esta isla.

Gran número de devotos visitaron el domingo el Santuario de Iluch, con motivo de la solemne fiesta celebrada en honor á la milagrosa Virgen que en él se venera.

Resulta ahora, segun se nos dice, que el hecho ocurrido hace unos días en la plazoleta de la consigna del muelle no pasó tal como lo narraron algunos de nuestros colegas, puesto que, ni fué uno solo quien sacó á la mujer, que demente ó enfurecida se arrojó al mar, sino varios; como tampoco hubo necesidad de que ninguno de ellos se tirase al agua para salvar á dicha mujer del inminente riesgo que corria de perecer ahogada.

Asi nos suplica lo hagamos constar persona que nos asegura haber sido testigo presencial del suceso.

Segun las predicciones del astrólogo Noherlesoom la primera quincena actual será infecunda en accidentes, á causa de la escasa intensidad de los cambios atmosféricos que alcanzarán nuestras latitudes.

El fenómeno más importante se iniciará el domingo 23, producido en España por una depresion atmosférica del Norte de Africa. En donde principalmente se sentirán los efectos será en el Mediterráneo, en especial en nuestras costas, en donde dice Noherlesoom caerán lluvias tempestuosas.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del cartel de los *Grandes Almacenes de EL SIGLO*, que repartimos hoy con este periódico.

Salvamento de Náufragos

TÓMBOLA BENÉFICA

Relacion de los objetos recibidos hasta la fecha por la comision, expresándose el nombre de los generosos donantes:

Un juego de café de porcelane en bandeja: Sr. Delegado de Hacienda de Baleares.

Dos jarrones y doce abanicos: señor D. José Castellés.

Un juego de almuerzo japonés en bandeja: Sr. D. Joaquín Orlandi y Sra.

Una marina al óleo en marco: señor D. Juan O' Neille.

Una copa pompeyana: Sr. D. Ignacio García Martíu.

Dos figuras terra cotta: Sr. D. Manuel Álvarez Campana y Sra.

Un bebé vestido de marinero: Señoritas Doña Dolores y Concepción Álvarez Campana.

Un abanico de crespón y seda: Los huérfanos D. Antonio y D. José Noguerol y Torres.

Una figura mecánica: Sra. D. C. Ll. viuda de S.

Una cesta de cristal: Srta. D. M. S. y Ll.

Dos sombreros: Sra. D.ª María Bosch de Garau.

Un abanico de raso: Srta. D.ª Juana Garau.

Dos floreros de cristal: Sra. D.ª Antonina Pascual de Led-sma.

Un joyero, una palmatoria, un sortijero y una de cristal Sra. D. Josefa Ledesma y Arjona.

Dos platos, un objeto de consturero, un tintero y un sortijero, un cesto de cristal y otro de mimbre: Sr. D. Bartolomé Bosch y Señora.

Palma 17 de Agosto de 1891.—*La Comisión.*

De gran provecho para las enfermedades de los ojos

(Desconfiar de las imitaciones)
Barcelona 1.º mayo 1886.

En las enfermedades de los ojos tenemos que recatar a cada paso el aceite de higado de bacalao, y en mil ocasiones me he servido de la *Emulsión Scott* con gran provecho y ventaja sobre el aceite simple. Produce todos los buenos efectos de éste sin tener ninguno de sus grandes inconvenientes.

Dr. JOSÉ BARRAQUER.
Especialista para las enfermedades de los ojos.

Autores y Artistas líricos.

Elena Sanz en el Cirque D' Eté.

—El 1.º de Agosto ha tenido lugar en el Circo D' Eté un magnífico concierto, en el que tomó parte nuestra insigne compatriota la eximia artista Elena Sanz; cantó con la voz admirable y el talento delicado que le son peculiares, Gallia, (contiene final) de Gounod, Carmen, habanera, duo de Samson et Dalila de Saint-Saëns chanson españoles, etcétera, etc.

Satisfecha debe estar nuestra compatriota de la acogida que le dispensó constantemente el escogido público. Aquello fué una verdadera ovación, que prueba las grandes simpatías que la hermosa cantante gozó entre el Tout Paris.

También compartieron con ella los aplausos Mur Gogni, que cantó admirablemente el citado duo Samson y Dalila y todos los demás artistas que tomaron parte en el concierto.

—Caldera, el conocido inventor italiano del melopiano y de calderarpa, ó arpa de teclado, ha hecho un nuevo é importante descubrimiento, que producirá una revolución en el mundo musical. Ha inventado un nuevo sistema de mecánica del piano, gracias al cual este instrumento tendrá mucha más sonoridad y dulzura, menos volumen y costará bastante menos.

—El Barón Alfredo de Rothschild, ha dado recientemente un concierto privado en su palacio de Hyde Park, en Londres. En él cantaron la Patti, Vandych, Maurel, y Eduardo de Reské, y tocaron un violinista y un violoncelista.

El concierto que duró hora y media le costó 30,000 francos.

—La temporada de Govent-Garden, ha terminado de un modo poco brillante. La Empresa que había prometido el oro y el moro, ha faltado á sus promesas, pues no ha dado ni Siegfried, ni Cavallería rusticana, ni Philemón et Buneis, ni la Judía, ni el Buque fantasma, ni por último La Lumière D' Asié, de Mr. de Lara, que hubiera sido una verdadera novedad.

El nivel artístico de la temporada no ha sido muy elevado, pues la compañía era incompleta y mal equilibrada.

—La Patti inaugurará el 12 del actual su nuevo teatro de Craig y Nos, acompañada de Nicolini en Romeo y Fausto, de Mr. Liely en Marta y la Traviata. También recitará un prólogo el célebre trágico Irving.

La cremación de una artista.

Mis Emma Abbot, la prima donna ha muerto hace poco. El guarda ropa teatral de la célebre artista ha sido vendido en pública almoneda y ha producido 200,000 duros.

En ejecución de sus últimas voluntades, la original artista ha sido incinerada vestida con el traje de perlas, (de un valor de 15,000 francos) que llevaba en Ernani.

Sus cenizas han sido recogidas por su hermana Miss Clark.

Un rasgo de la vida de Wagner en Venecia.

Habitaba en el antiguo palacio Giustiano trasformado en hotel, situado en el gran canal cerca de la plaza de San Marcos una habitación donde han vivido Meyerbeer y Verdi, Meyerbeer ha escrito allí una parte de la Estrella del Norte, Verdi toda la Traviata y Rigoletto, Wagner los Nibelungen y el primer acto de Parsifal.

Habría sin duda acabado esta última obra, si un día que estaba componiendo, el dueño del hotel no le hubiera dicho que Verdi había compuesto su Aida en el mismo piano.

—Pronto, gritó levantándose furioso, pronto dadme otra habitación, y de prisa.

Apenas instalado en su nueva habitación oye á una viajera francesa tocar la *Serenata* de Olivier Métra.

Al oirla se sonrie y dice:

—¿Quién puede ser el loco que ha compuesto esa pieza?

—Olivier Métra.

—Es gracioso. ¿Y dónde podrá haber encontrado eso?

Cultos

MAÑANA JUEVES
Santorat: S. Bernardo ab., dr. y fr. *Jubileo de cuarenta horas*: Empieza en S. Cayetano á las 6 y misas rezadas hasta las 12; por la noche rosario, Triduo y reserva.

Cultos sagrados: En la Catedral fiesta á S. Bernardo á las 9 y media horas menores y misa mayor con sermón.

En la Merced al anochecer un devoto ejercicio con exposición del copon en la capilla del Santísimo.

Corte de Maria: En el Hospital á Nuestra Sra. de Belen.

Movimiento local

Nacimientos
Dia 16.—Varones 1, hembras 1.

Matrimonios
Uno.

Defunciones
Dia 18

José Fiol 8 meses La Soledad catarro-gástrico.

Catalina Ferrer 2 años, Plaza Aceite irritación cerebral.

Hospital civil

Dia 18.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 3, hembras 0.—Defunciones, varones 0 hembras 0.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.
Madrid 18-10 m.

El marques de Santa Marta contesta con energía, en su periódico *La Republica*, á las protestas que ha levantado su reciente manifiesto á los republicanos españoles.

Considerándose con autoridad bastante para ello, convoca la asamblea republicana para el día 29 de Setiembre próximo.

Madrid 18-9:45 n.

La Epoca publica un telegrama fechado en Paris haciendo referencias á un personaje francés que niega exista la alianza franco-rusa y dice que solo mantendrán buena amistad sin comprometerse nada por escrito. Censura las manifestaciones rusófilas que se acaban de hacer en Francia.

Madrid 18-9:45 n.

Se ha confirmado oficialmente que se han abierto negociaciones para la formación de un tratado entre Portugal y España.

Lo propuso Portugal, nombrando una comision; España la designará inmediatamente para tratar bajo la base de reciprocidad.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 18 Agosto.

4 p ^o interior	75'85
4 p ^o amortizable	89'10
Cubas	105'50
Banco de España	414'50
Arrendataria de Tabacos	90'00

Barcelona

4 p ^o interior	76'15
4 p ^o exterior	76'75
Cubas	105'75
Coloniales	59'70
Nortes	64'70
Francias	37'20
Madrid liq.	76'10
3 p ^o renta francesa	95'35
4 p ^o Español	71'06

Palma

Crédito Balear	114'50
Cambio Mallorca	76'75
Ferro-carriles de Mallorca	62'00
Alumbrado por gas	160'00
Salinas de Ibiza	225'00
Sociedad General Mallorca	84'75
Bonos municipales	24'50
Isleña Marítima	61'50
Francos 8'10 p ^o	

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER

Boletin meteorológico.

Dia 18

Barómetro	760'1	3 u.
Termómetro seco	27'2	
Id. húmedo	24'3	
Mínima	22'5	
Reflector	21'0	
Dirección del viento	S. O.	
Ascenso del barómen 24 h.	0'0	
Desc. del baróm. en 24 h.	3'5	

ACACIEMENTOS

A las nueve cielo y horizontes calmosos con celajería; Cirrus Stratus y ventolina al S fresquita y mar llana.

A las doce presenta el mismo cariz con diferencia de los celajes; Cumulus Stratus en los cuadrantes primero y cuarto, viento fresco al S y mar picada.

A las siete cielo y horizontes brumosos con Stratus en todos los cuadrantes, viento flojo al S. y mar llana.

Termómetro á las 7—27º

Higrómetro á las 7—93º

Agua evaporada á las 7—14'70º

Movimiento de buques

FONDEADOS

Dia 18
De Valencia laud «San Sebastian» p. Miguel Cunill, 5 trip. ton. 15 con melones y cebollas m. Palma.

De Santañy laud «San José» p. Juan Pujol, 4 trip. ton. 11 con sal m. Palma.

De Valencia laud «Juanito» p. Juan Moll, 6 trip. ton 15 con melones y cebollas m. Palma.

De Barcelona pallebot «Paulita» p. Antonio Servera, 5 trip. ton. 53 con efectos m. Palma.

De Barcelona vapor «Bellver» c. don Juan Singala, 28 trip. ton. 788 pas. 33 con efectos m. Palma.

De Mahon balandra «Mercedes» p. Antonio Compañy, 2 trip. ton. 4 con lastre m. Palma.

DESPACHADOS

Para Barcelona vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina, 26 trip. ton. 545 con efectos y balija m. Palma.

Para Mahon balandra «Alerta» p. Bernardo Alberti, 4 trip. ton. 61 con lastre m. Palma.

Reses sacrificadas en el Matadero

Dia 18
Lanares 72.—Vacunas 13.—Total 85.

DINERO

Con capital bien garantido se colocan cantidades al seis por ciento mensual, valiéndose de una nueva combinación. Para más detalles dirigirse á Mr. G. Monti, calle Biscarrá, Niza (Francia.) 6—1

VÁPORES CORREOS FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 23 Agosto para MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES el vapor-correo francés

Aquitaine

Admite carga y pasajeros.
Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5. 4

Isleña marítima

El día 26 del corriente saldrá para Argel el vapor ISLEÑO admite carga y pasaje. 5

Venta ó alquiler de la

casa donde estaba instalado el colegio de Santa Teresa en el *Pont d' Inca*.

Informará el conserje de la Protectora calle de San Martin, Palma. 1

Se halla en venta un

predio sita en la huerta de esta ciudad todo regadio con tres norias y casa rústica, de estension de unas treinta cuarteradas.

Darán razon en la imprenta de D. Felipe Guasp.

Fonda del Porvenir
FRANCISCO GIRATÓ Y COMPAÑIA
Calle de la Boquería, 2. Barcelona.
Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas habitaciones con vistas á las Ramblas. Precios módicos. 1

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA
COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS
DOMICILIO EN BARCELONA: CALLE ANCHA, N.º 64.

CAPITAL DE GARANTIA
10.000,000 DE PESETAS.

De la Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 1.º de Junio del corriente año, resulta que en el bienio de 1889 y 1890 se han emitido 2,984 pólizas nuevas por un capital de pesetas 18.747,127'20, y que los riesgos en curso se elevan á pesetas 35.555,641'75.

Las operaciones de la Compañia comprenden los seguros caso de muerte en todas sus combinaciones, los seguros caso de vida y las rentas inmediatas y diferidas. Delegacion en Baleares: D. Juan Sorá Mascó.—San Elias 21.—Palma.

CASA PERELLÓ-Union 19
DEPÓSITO DIRECTO DE LOS PIANOS (único en las baleares)
Bernareggi, Estela y Comp.ª
MODELOS SUPERIORES—PRECIOS DE FÁBRICA
Estos pianos son de *Sistema Norteamericano* y pueden competir con todos los de igual sistema introducidos hasta la fecha en España. Se garantizan. 1

PETROLIO LUZ BRILLANTE
Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.
Vendese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 91 reales puesto á domicilio.
DESPACHO CASA MANUEL SALAS